

PLAQUETTE ROLLIER

Animateur : Patrice Cramm

Co-animateurs : Bertrand Lepagnol, François Tron, Jean-Laurent Hentz

Date 02/01/2008

Problématique / Contexte

L'évaluation de la taille de la population nicheuse de Rollier d'Europe du Sud de la France et de l'évolution de cette dernière est difficile dans le contexte de la répartition éclatée de cette espèce (répartition hétérogène, micro-colonies, habitats divers...). Les méthodes employées par les ornithologues depuis 30 ans souffrent du manque de participants et d'une pression d'observation aléatoire et manquant de précision. Les personnes intéressées par cette problématique se sont réunies au sein d'un « groupe de travail Rollier » et souhaitent se donner les moyens d'affiner les connaissances sur cette espèce. Devant l'ampleur de la tâche (évoquée lors de nos deux premières rencontres), le groupe de travail voit dans la création et la diffusion de plaquettes une opportunité pour augmenter sensiblement la collecte des connaissances tout en oeuvrant à la sensibilisation du grand public (objectif important dans le cadre de la protection de l'espèce).

Objectifs

1 – Sensibiliser le grand public par rapport à cette espèce (détermination, écologie) et en particulier les propriétaires terriens et agriculteurs, en évoquant des actions favorables de gestion du territoire (en référence éventuelle à des menaces avérées).

2 – Inviter le grand public à transmettre ses observations via l'outil cartographique en ligne.

Cette plaquette sera diffusée largement, via les associations naturalistes, mais aussi via les organisations paysannes, avec un relais dans la presse générale et la presse spécialisée (l'exploitant agricole...). Nous proposerons aussi un relais par les structures agricoles (syndicats et chambres d'agriculture, DDA...).

Résultats attendus

Ils sont de deux ordres, différents mais fortement liés :

1 - Affiner les connaissances sur la répartition et la population du Rollier en France, par l'augmentation des connaissances du nombre de sites de reproduction (grâce au plus grand nombre d'observateurs). Ces connaissances pourraient être relativement imprécises (grand public) mais précisées par la suite par des naturalistes plus confirmés.

2 – Une meilleure prise en compte de l'espèce dans la gestion des sites de reproduction, notamment par les agriculteurs et les collectivités (communes, syndicats de gestion...).

Méthodologie

(Je ne comprends pas bien ce dont il s'agit ici...)

Planning

Hiver 2008 : réalisation collaborative de la plaquette (échanges de fichiers Word, travail sous Wikini, recherche de l'iconographie...-

8 mars 2008 : présentation d'un ou plusieurs modèles au groupe de travail (3è rencontres). Discussions – modifications - validation

Fin mars 2008 : impression de 4000 plaquettes

Avril 2008 : distribution-diffusion d'une grande partie des plaquettes pour permettre une action pertinente au cours des mois de mai à juillet.